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Руководящие работники и педагоги 
образовательных учреждений 
Ирбита и Ирбитского района 25 и 26 
августа приняли участие в областном 
августовском педагогическом совещании 
работников образования Свердловской 
области в 2020 году «Повышение 
качества образования: от стратегической 
цели к принятию управленческих 
решений». Впервые совещание прошло 
в онлайн-формате.

Образование   
Учебный год 

в непростых условиях

Педагоги рассмотрели актуальные во-
просы опыта использования цифровых 
технологий в образовательном процес-
се, трудности и перспективы цифровой 
трансформации школьного образования, 
применение современных учебных тех-
нологий, направленных на раскрытие 
творческого потенциала учащихся, раз-
витие у школьников критического мыш-
ления и многие другие.

В работе секции «Патриотическое вос-
питание онлайн: опыт, задачи, возможно-
сти» участники обсудили темы «Задачи и 
особенности проведения онлайн-акций 
патриотической направленности. Форми-
рование позитивного контента в социаль-
ных сетях. Методическое сопровождение 
мероприятий патриотический направ-
ленности. Особенности проведения ак-
ций и флешмобов в социальных сетях. 
Разработка онлайн-продуктов».

Выступая на совещании, Людмила Ба-
бушкина отметила, что педагогические 
коллективы Свердловской области спра-
вились с поставленной задачей в период 
пандемии, показав достойный уровень 
подготовки учеников к сдаче выпускных 
экзаменов. По результатам Единого го-
сударственного экзамена 127 выпускни-
ков получили максимальный результат в 
100 баллов за один из экзаменов. Восемь 
выпускников стали 200-балльниками. 
Новый учебный год в наших школах на-
чинается в непростых условиях, но при 
этом система образования Свердловской 
области уже обладает, пусть и вынужден-
ным, но уникальным опытом работы в ус-
ловиях пандемии новой коронавирусной 
инфекции.

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА. 

Событие     

Наряду с кадрами кинохроники воен-
ных лет, фрагментами художественных 
фильмов, о легендарном воздушном асе 
рассказывали военные историки и кра-
еведы. В их числе председатель совета 
ветеранов Вооружённых Сил РФ по Ир-
биту и Ирбитскому району полковник в 
отставке Анатолий Иванович Клепиков и 
методист Культурного центра патриоти-
ческого воспитания имени Г. А. Речкало-
ва Татьяна Юльевна Федорченко. 

Выпуск этой передачи первоначально 
планировался накануне парада Победы, 
23 июня, однако по необъявленной при-
чине был перенесён. 

И хотя передача была обозначена в не-
дельной программе ТВ, но без широкого 
анонса в местных СМИ (а печатные уже 
не успевали огласить в связи с еженедель-
ным выходом) могла остаться незамечен-
ной многими телезрителями. 

Тем, кто не смог её посмотреть, оста-
ётся надеяться, на шанс в виде копии 
фильма о чём имеется предварительная 
договорённость Культурного центра с со-
здателями передачи. 

Тем более что значительная часть съё-
мок проводилась в этом учреждении. 

Лев ПОЛИЩУК. 

«Легенда армии. 
Григорий Речкалов»
Так называлась программа 
на телеканале «Звезда» 
о нашем земляке, дважды 
Герое Советского Союза, 
генерал-лейтенанте 
авиации, одном из самых 
результативных лётчиков 
Великой Отечественной 
войны Григории Андреевиче 
Речкалове, вышедшая 
на минувшей неделе. 

С приветственным словом к участни-
кам обратились губернатор Свердловской 
области Е. В. Куйвашев, председатель За-
конодательного собрания Свердловской 
области Л. В. Бабушкина, представители 
Министерства просвещения Российской 
Федерации, Комитета Государственной 
Думы Российской Федерации по образо-
ванию и науке, образовательной плат-
формы «Учи.ру».

С докладом по теме совещания высту-
пил Министр образования и молодёжной 
политики Свердловской области Ю. В. 
Биктуганов.

В ходе совещания работали секции 
«Цифровизация образования в Сверд-
ловской области: опыт образовательной 
платформы Учи.ру», «Повышение финан-
совой грамотности обучающихся в обра-
зовательных организациях», «Цифровое 
образование: будущее в настоящем», 
«Персональное лидерство: пути раскры-
тия потенциала личности», «Воспитатель-
ная работа образовательной организа-
ции: вызовы времени и решения».

В школе № 10 первоклашек при-
шли поздравить глава города Николай 
Юдин и начальник Управления образо-
ванием Юлия Лыжина. Они пожелали 
ребятам отличных оценок, внимания 
и большого усердия при освоении 
школьных премудростей, а также пода-
рили книгу об ирбитчанах, которые во-
евали в годы Великой Отечественной 
войны.

И вот уже первый звонок позвал 
всех в увлекательный мир знаний! 

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Не просто день – 
День знаний!

Этот год из-за пандемии во всём 
на особинку, отменялись мероприя-
тия по многим датам и праздникам. 
Были такие опасения и по проведе-
нию 1 сентября – Дня знаний, и осо-
бенно волновались родители пер-
воклассников, и в первую очередь: 
откроется ли школа, будут ли торже-
ственные линейки, пустят ли детей в 
классы и сядут ли они за парты?..

И отлично, что всё случилось, 
пусть и в ограниченном варианте, 
без торжественных линеек, но, как и 
в каждый год, взволнованные собы-
тием родители, бабушки и дедушки 
привели своих детей в школу, а сами 
виновники торжества – первоклаш-
ки, нарядно одетые, с большущими 
букетами, в классе шумно расселись 
за парты с яркими букварями.  



«Восход» – Четверг, 3 сентября 2020 года – № 69-70 (16773-74)Стр. 2

Это нужно знатьОфициальноГлава Ирбита Николай Юдин 
26 августа доложил губернатору 
Евгению Куйвашеву о ходе 
выполнения поручений, данных 
главой региона по итогам рабочего 
визита в Ирбит.

НАПОМНИМ: в августе прошлого 
года губернатор дал целый ряд пору-
чений, связанных с комплексным 
развитием Ирбита. Это и реализа-
ция инфраструктурных проектов, и 
работа по сохранению культурно-
го наследия одного из старейших 
городов Среднего Урала, и другие 
проекты.

«Сегодня есть определённые по-
зитивные изменения, но в то же 
время существуют и накопивши-
еся проблемы, которые требуют 
комплексных решений. К числу наи-
более важных вопросов относятся 
дорожное строительство и благо-
устройство территорий, проведе-
ние капремонтов и строительство 
жилья, реставрация объектов 
культурного наследия и развитие 
социальной инфраструктуры. Се-
годня мы обсудим, что делается 
для экономического и социального 
роста Ирбита», 

– сказал губернатор 
в ходе рабочей встречи.

По словам Николая Юдина, по 
поручениям, ранее данным главой 
региона, работа завершена или ве-
дётся. Так, в Ирбите завершён капи-
тальный ремонт сразу нескольких 
объектов культурного наследия. Это 
дома на улицах Володарского, Лени-
на, Карла Либкнехта. 

О ходе выполнения поручений 
губернатора Евгения Куйвашева

В первом полугодии 2020 года 
проведён ремонт кровли Главного 
торгового павильона Ирбитской яр-
марки и разработана концепция раз-
вития исторического здания. Кроме 
того, начата реконструкция соору-
жений на улицах Коммуны, Кирова 
и Красноармейской.

Также в муниципалитете прове-
дена работа по газификации, и толь-
ко в 2019 году в эксплуатацию были 
введены 12,9 километра сетей. 

Разработана проектная докумен-
тация для строительства очистных 
сооружений бытовых сточных вод, 
создаётся инфраструктура для обра-
щения с твёрдыми коммунальными 
отходами, продолжается реализация 
других инфраструктурных проектов.

Евгений Куйвашев принял реше-
ние о дополнительной поддержке 
жилищного и дорожного строитель-
ства на территории муниципального 
образования.

По информации департамента информационной 
политики Свердловской области. 

Праздник праздников
Как же за время пандемии и режима самоизоляции 

ирбитчане соскучились по праздничным мероприяти-
ям! А ещё больше по таким вот концертам на открытом 
воздухе,  да ещё таким – с участием Уральского государ-
ственного академического русского народного хора и 
творческих коллективов Дворца культуры имени В. К. 
Костевича! 

«Мы очень ждали этого дня, когда наконец сняты огра-
ничения на массовые мероприятия. И очень рады, что 
к нам в Ирбит захотели приехать многие творческие 
коллективы, но мы отдали предпочтение Уральскому 
государственному академическому русскому народному 
хору, который очень полюбился всем во время высту-
плений на ярмарках. Помимо этого, это ещё и наши 
большие друзья, поэтому концерт проходит на таком 
приподнятом эмоциональном и душевном фоне. Празд-
ников за это время накопилось очень и очень много! 
Поэтому сегодня у нас всех,  можно сказать, праздник 
праздников!» 

– поделилась начальник Управления культуры, 
физкультуры и спорта Наталья КОРОБЕЙНИКОВА.

Необыкновенной силы и красоты, с переливами го-
лоса под звучание народных инструментов и танцы: то 
бесшабашные, то переходящие в фигурную кадриль, а 
то казалось, что плывут лебедушками девушки в русских 
сарафанах. Русские, народные песни о Родине и Ураль-
ском крае, которого нет краше и родней для нас, тех, кто 
живёт и трудится в нём. 

Отведённые два часа пролетели за одно мгновение! 
Но ещё долго люди не расходились с площади, благо по-
следний день лета выдался тёплым и щедрым на подарки. 

Елена АБРАМОВА.
Фото Олега НЕУСТРОЕВА.      

– С 1 сентября вступила в силу новая культура питания 
в общеобразовательных школах России – бесплатный за-
втрак и обед для учеников начальной школы (1-4 класс). 
Также школы обязаны будут заранее публиковать меню. 
Если ребёнок придерживается диеты или имеет аллер-
гию на тот или иной продукт, сотрудники столовой обя-
заны будут готовить для него индивидуальное питание; 

– с 1 сентября заработал новый вид социальных вы-
плат: учителям будут доплачивать из федерального бюд-
жета по 5000 рублей в месяц за классное руководство;

– за каждым классом будет закреплено своё поме-
щение, чтобы свести к минимуму перемещение детей 
по зданию учебного заведения. Исключения возможны 
только для кабинетов химии, физики, спортзала и ИЗО;

– в школах должны быть работающие обеззаражива-
тели воздуха. В уборных – туалетная бумага и мыло;

– перемены (по возможности) в разных классах не 
должны совпадать.

После начала учебных занятий планируют провести 
проверку знаний всех учеников. Если окажется, что из-
за дистанционного обучения у школьников появились 
пробелы, предусмотрены меры по восполнению знаний 
до необходимого уровня.

Подготовила 
Елена АБРАМОВА. 

Фото Елены АБРАМОВОЙ. 
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Полезная информация  Акция    

Волнительны первые шаги в мир знаний для каждо-
го дошколёнка. Помогать в подготовке к школе будущим 
первоклассникам из неполных, многодетных и малообе-
спеченных семей, оказавшихся в трудной жизненной 
ситуации или социально опасном положении, стало 
традицией в региональном отделении партии «Единая 
Россия». В этом году обращается внимание на особую 
значимость поддержки семей с невысоким доходом в пе-
риод ухудшения экономической ситуации на фоне борь-
бы с коронавирусом.

Наш депутат Государственной Думы Максим Иванов 
внёс свою лепту в  обеспечение детей необходимыми к 1 
сентября товарами.

 
«При поддержке руководителя компании «Сима-Ленд» 
Андрея Симановского для детей закуплен полный арсе-
нал школьных принадлежностей: тетради, альбомы, 
канцелярия, материалы для занятий счётом, лепкой и 
творчеством. В коробку каждому положили даже фо-
нарик, чтобы освещать дорогу к знаниям», 

– прокомментировал Максим ИВАНОВ.

Наборы для первоклашек 27 августа отправлены в из-
бирательный округ.  

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА.
Фото с сайта Максима ИВАНОВА.

И фонарик в придачу

НА КУКУРУЗНОМ ПОЛЕ… 
28 августа министерство АПК и потребительского 

рынка Свердловской области и Уральский научно-ис-
следовательский институт сельского хозяйства провели 
День кукурузного поля – семинар по развитию отрасли 
кормопроизводства с участием руководителей ведущих 
растениеводческих хозяйств области. Участники семи-
нара побывали на трёх полях СПК «Килачёвский», где 
оценили урожайность кормовых культур и применение 
современной сельскохозяйственной техники.

ОЦЕНОК НЕ СТАВИТЬ!
В режиме онлайн состоялась августовская городская 

педагогическая конференция, в ходе которой специали-
сты Управления образованием и педагоги школ по мо-
нитору общались  с министром образования РФ Сергеем 
Кравцовым. В частности, обсуждался вопрос формы об-
учения, по которой министр убеждён, что полный пере-
ход на дистанционное обучение невозможен. В начале 
учебного года будет проведена проверка знаний про-
шлого учебного года, поэтому оценки выставляться не 
должны. Особо министр уделил время работе педагогов 
по воспитанию в детях духовности и нравственности. 

Прерванный урок… 
Общеобластное родительское собрание состоится 3 

сентября в 18 часов  в четвёртый раз при поддержке и 
участии Свердловского областного родительского коми-
тета. Оно посвящено Дню памяти жертв Беслана, про-
филактике терроризма и экстремизма в подростковой 
среде. 

Терроризм – страшная язва социума, которую не 
удаётся искоренить сотни лет. К сожалению, продол-
жают существовать люди, которые ставят свои цели 
выше человеческой жизни. Преследуя свои жестокие 
интересы, они выбирают жертвами беззащитных.  
Большая трагедия в нашей стране – захват заложников 
в Беслане. В День знаний террористы захватили школу 
и удерживали пленных несколько дней. Чтобы не забы-
вать трагедию и воспитывать неприязнь к подобным со-
бытиям, существует День памяти жертв Беслана. В этом 
году его вновь проводят, чтобы вспомнить 334 человека 
погибших, в том числе 186 детей, и свыше 500 раненых, 
которые уже никогда не вернутся к нормальной жизни. 
Ещё раз сказать об опасности радикальных идеологов.

Поборы запрещены
День памяти жертв Беслана   

Российским школам запретили собирать деньги 
на антисептики, санитайзеры и термометры. С таким 
разъяснением выступил глава Минпросвещения Сергей 
Кравцов, отвечая родителям, которые жаловались на 
поборы. Он подчеркнул: деньги на покупку средств за-
щиты от коронавируса должны выделять региональные 
бюджеты. Кравцов также сообщил о том, что требова-
ние, чтобы в одной аудитории было не более 25 человек, 
снято, так что классы делить не будут. 

История вопроса. В России новый учебный год нач-
нётся по новым правилам. Роспотребнадзор дал реко-
мендации по организации работы образовательных 
организаций в условиях сохранения рисков распростра-
нения COVID-19 в школах. Они включают в себя не толь-
ко уборку помещений с использованием дезинфициру-
ющих средств, установку дозаторов с антисептиками и 
закрепление за каждым классом собственного кабинета 
для занятий. Утром всем учащимся будут измерять тем-
пературу, в случае выявления учащихся с признаками 
ОРВИ они будут изолироваться до приезда скорой помо-
щи. Для каждого класса установят собственное время на-
чала уроков и перемен. Масочный режим будет носить 
рекомендательный характер.

Ранее бывший главный санитарный врач России 
Геннадий Онищенко призвал задуматься о соблюдении 
санитарно-эпидемиологических норм в школах. По его 
мнению, сезонная вспышка гриппа начнётся с первыми 
холодами. В этом году, считает Онищенко, в России бу-
дет циркулировать сразу три штамма этого заболевания. 

Однако в истории России было немало дней, опоро-
ченных террористами. Взрывы жилых домов, в метро, на 
вокзалах, в общественном транспорте, захваты заложни-
ков… Поэтому в День солидарности в борьбе с террориз-
мом будут вспоминать вообще всех жертв экстремистов.

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА.

Новости

НАГРАДЫ ФИЗКУЛЬТУРНИКАМ
26 августа на стадионе «Юность» прошла церемония 

награждения победителей и призёров спортивного ме-
роприятия Всероссийского физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и обороне» (ГТО) среди обуча-
ющихся II-IV ступени (9-15 лет). 17 школьников-победи-
телей и лауреатов получили значки ГТО.  

 
АВТОСТАНЦИЯ ЗАКРЫТА 

Зайково – старинный зауральский посёлок, которому 
скоро исполнится 400 лет. До областного Екатеринбурга 
– 300 км, до райцентра Ирбита – 20 км. Как только была 
построена асфальтовая дорога Камышлов – Ирбит, связь 
с областным центром стала не только по железной доро-
ге, но и автобусом. Таким образом, в Зайково с середины 
1960-х годов работала автостанция, что было заметной 
помощью для пассажиров.

Прошли годы. Открыто автомобильное движение че-
рез Реж. Дорога до областного центра стала значительно 
короче по времени. Через наш посёлок проходят марш-
руты до Тавды, Туринска, Таборов. Для населения стало 
удобнее попадать в районный и областной центры. 

Но пришла неожиданно беда. Владелец автостанции 
посчитал убытки в связи с пандемией и просто закрыл 
её, уволил кассиров, вывез оборудование из зала ожида-
ния. Теперь, чтобы спланировать поездку в Екатеринбург, 
нужно съездить в Ирбит, купить билет, с тревогой ждать 
проходящий автобус. Уверяют, что водитель автобуса 
будет продавать билеты всем пассажирам, даже тем, что 
имеют льготу на проезд.

В ОБЫЧНОМ РЕЖИМЕ
В соответствии с указом губернатора области до-

школьные образовательные учреждения города Ирби-
та выходят  из  режима  функционирования дежурных 
групп и возобновляют работу в обычном режиме с пре-
дельной наполняемостью 50 процентов. По вопросам 
приёма детей в детский сад необходимо обращаться в 
Управление образованием города по телефону: 6-45-32. 

БЕЗОПАСНОСТЬ ГАРАНТИРУЕТСЯ!
Школами Ирбитского района на выделенные из об-

ластного бюджета 13 миллионов рублей было приобре-
тено:  три переносных и 17 стационарных облучателей, 
которые будут работать без присутствия людей в поме-
щении, 11 бактерицидных ламп и 5 бесконтактных тер-
мометров. Это позволит выполнить санитарные требо-
вания и обеспечить полную безопасность школьников и 
педагогического состава. 

КРУГ ЗАДАЧ РАСШИРИЛСЯ
Предприятие «Спецавтобаза», занимающееся сбором, 

вывозом и утилизацией твёрдых бытовых отходов, уси-
лило работу по ликвидации несанкционированных сва-
лок на территории Восточного управленческого округа. 

РОДНИКИ В ПОРЯДКЕ!
Находящиеся на балансе города родники «Васильев-

ский» и «Комсомольский» находятся в удовлетворитель-
ном состоянии, тем не менее территория родника «Ком-
сомольский» нуждается в дополнительной санитарной 
очистке. К такому выводу пришли сотрудники админи-
страции города в ходе выездного совещания. 

Елена АБРАМОВА. 

Отсутствие автостанции с залом ожидания вызвало 
множество вопросов у тех, кто пользовался этими услу-
гами. Купить или заказать билет, ожидать в тёплом по-
мещении транспорт для пассажиров очень важно!

Прошёл месяц со дня закрытия. Люди не получили 
разумного ответа, где и как ждать автобус? Нас просто 
лишают возможности нормально жить! Хочется верить, 
что вот так, по-тихому, муниципальная автостанция не 
уйдёт неизвестному арендатору, а многочисленных пас-
сажиров не выкинут на улицу, как котят…

Альбина БИЛЫК (пос. Зайково). 
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Ремонты 

Рубят, режут, копают, 
кладут, вывозят… 

На железнодорожной станции «Ирбит» её работники 
своими силами проводят работы по замене асфальта на 
всей территории перрона, в том числе платформы. 

Муниципальное предприятие «Ресурс» приводит в 
порядок зелёное хозяйство: занимается штамбовкой де-
ревьев по улице Елизарьевых и Кирова, обрезкой старых 
стволов и веток. Причём, чем больше всего довольны 
жители близстоящих домов, всё это не складируется и не 
лежит месяцами, а сразу вывозится.

По улице Ленина, от улицы Карла Маркса вплоть до 
реки, рабочие прокапывают и углубляют русло отводной 
канавы для того, чтобы дождевые, а впоследствии и та-
лые воды не скапливались и не подтопляли старую часть 
города. 

Продолжаются работы по ремонту тротуаров: так, 
после тротуара, положенного на чётной стороне улицы 
Карла Маркса, дорожники перешли к нечётной стороне 
и дошли уже до улицы Елизарьевых.  

В Сиреневом сквере, помимо устройства дорожек, 
установки электрических опор освещения и скамеек, 
рабочие продолжают земляные работы и приступили 
к укладке мозаичной плитки на месте бюста писателя  
Д. Н. Мамина-Сибиряка. 

– на площади имени В. И. Ленина в рамках третьего 
этапа благоустройства ведутся работы по формирова-
нию пешеходной зоны и зоны под цветники.     

По улице Пролетарской, 48 после замены водопро-
водной сети проводится благоустройство территории с 
укладкой нового тротуара в асфальтовом исполнении.    

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Провожать детей в школу стало нашей 
доброй традицией.  Каждый год  в конце 
августа девчонки и мальчишки, их мамы, 
бабушки и дедушки  собирались на празд-
нике «Здравствуй, школа, или  Первый 
раз в первый класс», организованном 
Якшинской сельской библиотекой при 
активном участии Якшинского сельского 
клуба. 

Каждый год в торжественной обста-
новке мы чествовали наших первокласс-
ников: поздравляли их, давали им советы 

В добрый путь, 
первоклашки! 

Образование

Последние несколько недель дожд-
ливого лета превратили наши леса в на-
стоящую грибную страну: грибы хоть 
литовкой коси! Многие любители «тихой 
охоты» из села Ницинское поспешили в 
лес, чтобы прогуляться по грибным ме-
стам. И наш коллектив сельского Дома 
культуры накрыла грибная волна…

Руководитель творческого объедине-
ния «Чудо-пирографист» Сергей Рудоль-
фович Губин, у которого первое высшее 
образование – лесотехническое, подгото-
вил презентацию о грибном мире, пове-
дал нам о золотых правилах грибника. 

Руководитель творческого коллектива 
Екатерина Андреевна Карпова провела 
кулинарную «десятиминутку», поделив-
шись рецептами по заготовке грибов. И 
предложила продегустировать марино-
ванные масленники. 

Лес находится вдали от села, пешком 
идти далеко, решили ехать на машинах. 
Многим с детства знакомы все грибные 

места, и найти с ними грибы было не-
сложно. Наклонившись, обнаружили це-
лое семейство подберёзовиков. Местами 
попадались весёлые рыжие лисички, а 
масленники стояли в рядочках грядками, 
оставалось только их срезать. Попадались 
и несъедобные красавцы мухоморы. 

К завершению лесной прогулки мы все 
притомились, ведь «улов» нехило оттяги-
вал руки, ноги устали, а ещё проснулись 
комары. Но усталость как рукой сняло, 
как только на глаза попались белые гри-
бы. Красивые, толстенькие, манящие их 
срезать и на удивление не червивые. Ка-
кая же грибница из белых грибов! 

Акцию «Тихая охота» или «Грибы 
пошли, и мы за ними» хочется повторить. 
Всем полных корзин грибов!

Лариса НОВОСЁЛОВА,
заведующая сектором 

народного творчества, 
Валерий ЦЕЛЛЕР, методист. 

Дары природы Накрыла грибная волна

Фото Марии СЕРГИЕНКО.

и напутствия,  вручали подарки.  Литера-
турные герои проводили весёлые игры, 
вовлекая в них и ребят, и родителей. Ни 
один праздник не обходился без  празд-
ничного стола, накрытого заботливыми 
руками любящих мам и бабушек.

В этом году, по независящим от нас 
причинам, мы не можем пригласить к 
нам гостей. Но и оставить ребят, идущих 
в первый класс, без праздника и поздрав-
лений мы тоже не можем. Поэтому мы 
выпустили большую праздничную газе-
ту, повесили её в самом людном месте, 
чтобы все наши односельчане  узнали о 
таком важном событии в жизни Насти 
Пановой, Алексея Ульянова и Романа Су-
тыркина, как поступление в школу, и при-
соединились к поздравлениям. А затем с 
соблюдением всех мер безопасности мы 
поздравили  на дому каждого первокласс-
ника и вручили им подарки от нашего 
спонсора – Комитета солдатских матерей 
Свердловской области в лице Раисы Пе-
тровны Гареевой. За что огромная и ей 
благодарность. 

Вот и лето пролетело, 
Вам пора, друзья, за дело! 
Важный очень этот год, 
Миллион пятёрок он несёт! 
Вы учитесь на отлично, 
В школе выглядите  прилично! 
Хорошо себя ведите, 
Друзей надёжных  заводите!
В добрый путь, ребята!

Марина КУЛЬТИКОВА.
Фото автора.
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Ветеранская жизнь  

Культура 

Эстафета 
поколений

В декабре 2017 года во всероссийском 
масштабе стартовал проект «Эстафета 
поколений», который направлен 
на возрождение и укрепление 
замечательных традиций наставничества 
и объединяет людей разных возрастов, 
готовых общими усилиями строить 
будущее России. 

Суть проекта, охватившего уже все ре-
гионы, – в поиске новых форм работы по 
сохранению исторического и трудового 
наследия страны среди молодого поколе-
ния, укреплении связи между поколения-
ми, передаче опыта, возрождении поня-
тия «наставничество», а также содействие 
в организации текущей деятельности ве-
теранских объединений силами волонтё-
ров, оказание адресной волонтёрской 
помощи нуждающимся ветеранам. В на-
стоящем времени проект должен стать 
«совместной жизнью» молодого и стар-
шего поколений.

В конце июля в Москве, в Обществен-
ной палате Российской Федерации состо-
ялась торжественная церемония награж-
дения лидеров Всероссийского проекта 
«Эстафета поколений» по итогам работы 
в 2019 году. В церемонии приняли уча-
стие советник Президента Российской 

Федерации, идейный вдохновитель про-
екта Александра Юрьевна Левицкая и 
координатор – первый заместитель Се-
кретаря ОП РФ, Герой России Вячеслав 
Алексеевич Бочаров.

Свердловская областная обществен-
ная организация ветеранов войны, тру-
да, боевых действий, государственной 
службы, пенсионеров «за большой вклад 
в возвращение системы наставничества, 
поддержку ветеранского движения» стала 
победителем в номинации «Лучшие реги-
ональные организации проекта – 2019», 
награждена грамотой и ценным подар-
ком – спилс-картой России. 

Дополнительная информация. 
Спилс-карта России – это набор магнит-
ных элементов в форме российских регио-
нов, выполненных из прочного древесного 
материала, которые собираются на специ-
альной магнитной доске в карту страны.

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА.

В Патриаршей и Синодальной рези-
денции в Даниловом монастыре в 
Москве под председательством Свя-
тейшего Патриарха Московского и 
всея Руси Кирилла на заседании Свя-
щенного Синода Русской Православ-
ной Церкви, состоявшемся в конце 
августа, было принято Послание 
епископату, клиру, монашествую-
щим и мирянам в связи с нашедшим 
в этом году вредоносным поветрием. 

Церковь усиленно молится об оконча-
тельном избавлении людей от нашедше-
го в этом году вредоносного поветрия. 
Священный Синод призывает архиереев, 
клириков, монашествующих и мирян не 
ослабевать в этой молитве и просить Все-
могущего Господа о даровании Его помо-
щи всем, кто трудится ради преодоления 
постигшей мир напасти. Священным дол-
гом православных христиан является и 
молитва о упокоении почивших от коро-
навирусной инфекции и её последствий. 

Размышляя о причинах посетившего 
нас бедствия, следует сохранять христи-
анское трезвомыслие, осторожность и 
рассудительность. Всякий возникающий 
в истории человечества кризис позволя-
ет заново оценить наш привычный образ 
жизни и переосмыслить мотивацию на-
ших поступков. Пусть каждый носящий 
имя Христово внимает словам святого Иг-
натия Богоносца: «Для Бога мы должны 
все терпеть, чтобы и Сам Он терпел нас. 
Будь ещё усерднее, нежели каков теперь. 
Вникай в обстоятельства времени».

Особым испытанием для православ-
ных христиан стало ограничение досту-
па мирян к участию в общественном 
богослужении и даже невозможность по-
сещения храмов. По свидетельству мно-

Церковь и общество 

Вникай в обстоятельства времени

гих, подвиг исключительно домашней 
молитвы оказался весьма непростым де-
лом. Очевидно, что трансляции богослу-
жений в интернете или по телевидению 
и публикации текстов богослужебных 
чинопоследований ни в коем случае не 
могут быть заменой личного участия в 
богослужении. Эта неотменяемая еван-
гельская норма никогда, ни при каких 
условиях не может быть забыта нами. 
Существенное ограничение участия лю-
дей в богослужении для подавляющего 
большинства нашего епископата, клири-
ков и мирян явилось беспрецедентным в 
их личном опыте. Церковь разделила со 
всем народом тяготы, порождённые рас-
пространением вредоносного поветрия, 
и призвала своих чад на время воздер-
жаться от привычного образа участия в 
богослужебной жизни. Противоэпидеми-
ческие меры, определённые Священным 
Синодом, должны и далее соблюдаться 
применительно к местным обстоятель-
ствам. С вниманием следует также отне-
стись к возобновлению занятий в церков-
ных учебных заведениях и в воскресных 
школах, начало учебного года в которых 
может быть перенесено в зависимости от 
эпидемической обстановки. 

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА.
Фото с сайта pravoslavie.ru.

Добрый взгляд на Ирбит
Информационный веб-портал «Культу-

ра-Урала.РФ» – ресурс о культурной жиз-
ни Свердловской области. Он охватывает 
все направления, от театра до изобрази-
тельного искусства, и все форматы, от 
государственных учреждений до частных 
инициатив. Главными задачами ресурса 
являются создание единого информаци-
онного пространства в сфере культуры 
Свердловской области и обеспечение 
доступности информации о культурной 
жизни региона. 

Портал «Культура-Урала.РФ» разрабо-
тал новый культурный путеводитель по 
городам Свердловской области. В четвёр-
том эпизоде специального travel-проекта 
«Путешествия. Урал. Культура» в объек-
тивы видеокамер попали Ирбит и Ирбит-
ский район.

Обаятельный ведущий Александр 
Щипанов и команда портала побывали 
в Культурном центре имени дважды Ге-
роя Советского Союза Г. А. Речкалова и 
прошли на его территории  увлекатель-
ный квест. В Историко-этнографическом 
музее  узнали много интересного об Ир-

битской ярмарке. Поразились самовар-
ной экспозиции в Музее народного быта 
и сумели самостоятельно испечь блин в 
русской печи. В единственном в стране 
Музее гравюры и рисунка увидели уни-
кальные гравюры работы западноевро-
пейских мастеров, а в Музее уральского 
искусства насладились лучшими работа-
ми Брусиловского, Воловича, Метелёва и 
других мастеров. Сделать своими руками 
подставку под горячее в Доме промыслов 
и ремёсел села Ницинского Александру 
помог руководитель творческого объ-
единения «Чудо-пирографист» Сергей 
Рудольфович Губин. И как было не про-
катиться на самом известном мотоцикле 
советской эпохи – «Урале»!

Добрый взгляд на Ирбит команды пор-
тала «Культура-Урала.РФ» вызвал после 
просмотра видеоролика добрые коммен-
тарии в социальных сетях и чувство со-
жаления, что так ещё много осталось за 
кадром.

Подготовила Людмила МОРДЯШОВА.
Фото с портала «Культура-Урала.РФ». 

Музеи возвращаются 

После долгого перерыва оживает куль-
турная жизнь старинного Ирбита, возоб-
новляется работа музеев. По приглаше-
нию Ирбитского государственного музея 
изобразительных искусств сотрудники 
Государственного архива в г. Ирбите по-
сетили сразу несколько культурно-выста-
вочных программ.

Все мероприятия открыл заведующий 
выставочным залом Ирбитского госу-
дарственного музея изобразительных 
искусств Валерий Андреевич Карпов, за-
служенный работник культуры РФ, По-
чётный член Российской Академии Худо-
жеств, академик Демидовской академии 
искусств и ремёсел, академик Междуна-
родной Ассоциации «Искусство народов 
мира», член Международной Ассоциа-
ции искусствоведов и художественной 
критики.

В программе «Дары Государственного 
Эрмитажа Ирбитскому ГМИИ 1975-1976 
гг.» представлена живопись и гравюра 
европейских мастеров XVI-XIX веков. В 
экспозицию вошли произведения живо-
писи и оригинального рисунка и гранди-
озная панорама европейских мастеров 
от последней четверти XV до конца XX 
века, включающая картину Питера Пау-
ля Рубенса «Кающаяся Мария Магдалина 
с сестрой Марфой». Валерий Андреевич 
рассказал сотрудникам архива о новом 
каталоге «Дары  Государственного Эрми-
тажа Ирбитскому ГМИИ 1975-1976 гг.». 
В библиотеке музея архивисты ознакоми-
лись с последними изданиями, подготов-
ленными сотрудниками музея.

В залах Музея Уральского искусства в 
рамках выставочных программ «Мастера 
уральского реализма» и «Мастера ураль-
ской графики» широко представлены 
полотна уральских художников Виталия 

Воловича, Миши Брусиловского, жизнен-
ный путь которых был тесно связан с Ир-
битом. Выставочные мероприятия посе-
тил один из самых ярких представителей 
концептуального символизма в России 
Серёжа Пикассо (Сергей Григорьев), уро-
женец нашего города: его картины также 
вошли в экспозицию.

В Музейно-выставочном центре Ир-
битского ГМИИ состоялось официальное 
представление выставки одного шедевра 
всемирно известной картины из собра-
ния мадридского музея Прадо работы 
выдающегося мастера Раннего Возрожде-
ния в Нидерландах, одного из основопо-
ложников и наиболее влиятельных масте-
ров европейского Ренессанса Рогира ван 
дер Вейдена «Снятие с креста», создан-
ного в 1435-1440 гг. Оригинал принадле-
жит испанскому музею и входит в число 
невывозных произведений по причинам 
необходимости обеспечения абсолют-
ной безопасности и сохранности столь 
древнего произведения. В состав науч-
но-вспомогательного экспозиционного 
фонда ИГМИИ включено факсимильное 
воспроизведение прославленного шедев-
ра. Современные цифровые технологии 
позволяют совершать чудеса репродуци-
рования с абсолютным соответствием 
всех цветовых соотношений картины, 
фактуры самой живописи, её сохранно-
сти и многих других особенностей, при-
сущих исключительно оригиналу.

Коллектив ИГМИИ приглашает ирбит-
чан посетить эту музейно-выставочную 
программу и встретиться с шедевром од-
ного из самых замечательных нидерланд-
ских мастеров XV века...

Елена ТИХОНОВА,
заведующая отделом ГА в г. Ирбите. 
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Ирбит купеческий 

Компенсация убытков 
Для обеспечения устойчивого развития отрасли, 

недопущения негативного воздействия на экологию и 
сохранения стабильности в обслуживании потребителей, 
в адрес свердловских операторов по обращению с ТКО 

из федерального бюджета направлено 73 миллиона 
рублей.  Об этом сообщил глава регионального МинЖКХ 

Николай Смирнов.
Федеральная поддержка, пояснил он, предназначена 

для возмещения убытков, понесённых предприятиями в 
связи с пандемией COVID-19.

«Главным образом на деятельность операторов 
повлияло значительное увеличение объёмов выво-
зимого в период самоизоляции жителей мусора. 
Несмотря на сложную санитарно-эпидемиологи-
ческую обстановку, работа в данном направлении 
осуществлялась без сбоев и не прекращалась ни на 
один день.  В ней было задействовано значительно 
больше техники, специалистов, и, конечно, всё это 
не могло не отразиться на финансовом состоянии 
компаний»,

 – сказал министр.

В общей сложности, отметил Николай Смирнов, на 
поддержку операторов по обращению с ТКО Свердлов-
ской области в федеральном бюджете запланировано 
219 миллионов рублей. Поступление следующих тран-
шей, сообщил министр, ожидается в течение ближай-
ших полутора-двух месяцев.

По информации департамента 
информационной политики 

Свердловской области. 

На протяжении  ряда лет 150-метровый тротуар на 
стыке улицы Орджоникидзе и посёлка Пионерский 
имел неприглядный вид. Местами оборванные, помя-
тые алюминиевые листы ограждения создавали у про-
ходящих-проезжающих не лучшие впечатления о нашем 
городе. 

И вот муниципальному автономному предприятию 
«Ресурс» был выдан заказ на выполнение ремонтных ра-
бот. Бригада сняла старые листы, заменила стойки, при-
варила горизонтальные полосы-стяжки, навешала новые 
гофрированные листы. Заодно произвела расчистку от 
диких зарослей с другой стороны железобетонных плит. 
И тротуар словно раздвинулся вширь, стал просторнее. 

Осталось только заменить ржавые поручни на лесен-
ке и удалить старые элементы турникета, но до них руки 
почему-то не дошли...

Лев ПОЛИЩУК. 
Фото автора. 

По центральной оси главного (запад-
ного) фасада выделен парадный вход, 
имеющий полуциркульное арочное 
обрамление. Над входом на ажурных 
металли ческих кронштейнах устроен 
балкон. По 13 комнат на первом и втором 
этажах.  

Отопление печное (19 голланд ок и 
4 унтермарковских), а вот освещение 
электрическое…

После смерти Ивана Абрамовича в 
1885 г. хозяйствовать в усадь бе стал Фё-
дор Иванович Маврицкий, учитель фи-
зики и химии в мужской гимназии, поз-
же инспектора в ней же. А ещё он был 
почётным мировым судьёй, гласным 
городской Думы, председателем педа-
гогического Совета женской гимназии. 
Помимо педагогической и обществен-

ной дея тельности ещё успешно занимал-
ся и хлебопа шеством, и сдачей домов на 
время ярмарки. Тем более что, помимо 
двухэтаж ного каменного дома, имел ка-
менный двухэтажный и одноэтажный 
флигеля и многочисленные хозяйствен-
ные постройки. Помимо этого, в усадьбе 
была каменная конюшня, амбар и завоз-
ни, каменный пристрой и ещё одна ко-
нюшня, деревянная завоз ня и конюшня, 
ватер (туалет) деревянный солдатский и 
простой и беседка в саду. Усадьба была 
ограждена деревянным забором. 

В его усадьбе за высокую плату оста-
навливались продавцы и покупате ли 
сибирской пушнины, привозившие де-
сятки миллионов шкурок белки, куницы, 
соболя, норки, волка, медведя, морских 
котиков. К примеру, в ярмарку 1910 года 

у него квартировали московский купец 
Кроль Янкель – Абрам Гиршевич, Васи-
лий Ивано вич Охлопков, продававший 
«меховой товар», доверенный Щетинкина 
из Казани Александр Гаврилович Петров 
(покупал пушни ну), Давид Зальманович 
Шефтель из Варшавы (также покупавший 
пушнину). Здесь же гостевал организу-
ющий транспортные пере возки пушных 
кладей представитель транспортной кон-
торы «Леве и Зайдлер» (Санкт-Петербург, 
Лейпциг) Гуго Соломонович Певзнер и 
многие другие. 

Из описи «движимого имущества, 
принадлежащего эвакуировавшемуся 
гражданину по распоряжению военных 
властей со своим учреждением мужской 
гимназии как директор ея Фёдору Ива-
новичу Маврицкому», где среди большо-

го количества стульев венских и столов: 
два стола ломбардных, умывальник мра-
морный с умывальными приборами – 6 
штук, бамбуковой мебели гарнитур из 10 
предметов…

В Гражданскую войну семья покинула 
город вместе с отступающими частями 
белой армии. Здания и имущество посту-
пили в ведение жилищного отдела комхо-
за Ирбита.

В советское время в доме Маврицко-
го был военкомат, затем городской дом 
пионеров, райисполком, районо (ныне 
Управление образования Ирбитского 
района). Флигель не сохранился. Осталь-
ные постройки продолжают своё служе-
ние людям.

Подготовила Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Реставрация здания –
это не только…

Здание купца Стефеева, по улице Пролетарской, 2, 
которое ирбитчане знают как «Мотодом» и на котором 
идут реставрационные работы, с каждым днём преобра-
жается, и так хочется, чтобы вокруг красивейшего зда-
ния тоже было ухожено и красиво…   

С этим целиком и полностью согласен директор «Мо-
тодома» Сергей ЗЫРЯНОВ: 

«В настоящее время параллельно с работами по ре-
конструкции фасада здания и внутренними работами 
на первом этаже идёт монтаж работниками строи-
тельной фирмы «Учпрофстрой» малой формы огражде-
ния не только по периметру парковки, но и всего здания, 
то есть по улице Революции и  Пролетарской. На въезде  в 
парковочную зону будут установлены опоры освещения, 
поставлены скамейки, урны. Помимо этого, здесь же, в 
парковочной зоне, поставленный ранее железный забор 
будет заменён на красивое чугунное ограждение. Таким 
же ограждением закроем здание со стороны Пролетар-
ской. Это делается для эстетической привлекательно-
сти нашего «Мотодома» и, помимо этого, безопасности 
транспорта приезжающих к нам гостей. 

Уже в этом году планируем облагородить террито-
рию пустыря перед «Мотодомом», выделенную нам гла-
вой города Николаем Вениаминовичем Юдиным. Плани-
руем сделать там зону отдыха, то есть сделаем беседку, 
скамейки, грунтовое освещение, разобьём клумбу и по-
ставим малое ограждение. 

Мы видим, как облагораживается город Ирбит, как 
он преображается в лучшую сторону, и, конечно, хотим 
не оставаться в стороне от этого благородного дела, а 
наоборот, образно говоря, шагать в ногу. Тем более что 

Учительствовал 
с большой прибылью

Дорогие читатели и уважаемые ирбитчане, редакция 
газеты «Восход», как и обещала, начинает вместе с вами 

«путешествовать» по ирбитским зданиям – объектам 
культурного наследия и просто с интересной судьбой. 
Главный дом гласного городской Думы коллежского 

секретаря Ивана Абра мовича Маврицкого был построен 
в 1868 году. Это угло вое каменное двухэтажное здание 
на улице Карла Маркса, 30, характерное для построек 

начала XIX века, возводимых «по образцовым фасадам». 

Перемены 

Официально Благоустройство

в  следующем году город будет праздновать 390-юбилей, 
а значит, в город съедется множество гостей, и нужно 
сделать так, чтобы им всё понравилось, в том числе 
наше старинное здание, которое как бы тоже уже явля-
ется визитной карточкой Ирбита».     

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Долгие сборы и быстрый результат 

Рабочий процесс. Окончательный результат.
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30 августа – День доставленных посылок

Истории строки  

Раздумья

Не уходят из памяти прожитые годы. Несмотря на пережитую 
жестокую войну, испытания голодом, холодом, потери родных, 
не по-детски тяжёлый труд, мы не унываем. Был сталинский за-
кон и порядок, все занимались полезным делом. 

В послевоенный период находилось время и для досуга – посе-
щения драмтеатра, кинотеатров, парков и скверов. 

Промышленные предприятия в городе обеспечивали население 
рабочими местами. Магазины хотя и не отличались широким вы-
бором товаров, зато цены были низкими и не менялись, как теперь, 
почти каждый месяц. К примеру, сахар-песок стоил по 90 копеек за 
килограмм, комковой – по 94. И какой был сладкий – с нынешним 
не сравнить. В столовых блюда готовили вкусно, на совесть. 

В 60-80-е годы прошлого столетия заводы строили для трудящих-
ся жилые дома, обеспечивая семьям приемлемый быт. С удоволь-
ствием вспоминаю демонстрации – первомайские и ноябрьские. 
Вся улица Советская была заполнена колоннами демонстрантов. 
Шли с флагами, транспарантами, песнями под гармонь и баян. 

А какую приподнятость, гордость за нашу великую страну вы-
зывали парады на центральной площади имени В. И. Ленина, по-
свящённые Дню Победы! Разве можно такое забыть! 

Сильными традициями отличались пионерская и комсомоль-
ская организации. Кружки по разным направлениям, пионерские 
лагеря были практически бесплатными. 

С приходом перестройки всё пошло-поехало кувырком. Не-
понятно, почему 7 ноября заменили на 4 ноября – чтобы ничего 
не отмечать? Тогда же, при власти Б. Н. Ельцина, по три-четыре 
месяца задерживали пенсии, резко повысился уровень безработи-
цы, сгорели вклады в банках. Одни за другими стали закрывать 
заводы, а взамен открывать магазины... 

Благополучнее, обеспеченнее стала наша жизнь при В. В. Пути-
не. Вовремя выплачивают пенсию, да и её уровень подрос. Появи-
лось больше возможностей для трудоустройства. Но вот атмосфе-
ра в обществе, к сожалению, остаётся иной – куда-то потерялась 
прежняя взаимовыручка, доброта... 

И всё-таки не оставляет надежда на светлое будущее и уверен-
ность в том, что нынешнему и будущему поколениям не придётся 
испытать то, что довелось нашему. 

От всего сердца желаю всем чистого неба, яркого солнца, мира, 
счастья, удачи, благополучия, здоровья, успехов во всём! 

Валентина СУМКИНА, ветеран труда.

30 июля 1930 года ирбитская газета «Коммунар» 
(предшественник газеты «Восход») опубликовала следу-
ющее объявление: «В Ирбите открывается медицинский 
техникум на 120 человек, приём заявлений с 1 августа 
по 16 сентября 1930 год». Далее в объявлении подробно 
разъяснялись правила приёма: в техникум принимались 
лица не моложе 16 лет и не старше 30 лет; желающие 
поступить в техникум подавали заявления с приложени-
ем следующих документов: свидетельства о рождении 
и об образовании, удостоверения о состоянии здоро-
вья. Кроме этого, требовались документы, удостоверя-
ющие социальное положение и происхождение роди-
телей, справка о том, что поступающий и его родители 
не лишены избирательных прав, и об имущественном 
положении родителей. В те годы дети раскулаченных 
родителей, священнослужителей и некоторых других ка-
тегорий граждан не имели права поступать в техникумы 
и высшие учебные заведения. 

Техникум начал занятия 1 октября 1930 года, готовил 
медицинских работников трёх специальностей: акуше-
рок, медицинских сестёр и сестёр-воспитательниц для 
работы в яслях и детских садах. Срок обучения акушерок 
составлял два с половиной года, медицинских сестёр – 
два года. Техникум размещался в здании по улице Спор-
та (в настоящее время – Орджоникидзе), 70, в 1932 году 
переехал в здание по улице Ирбитской, 73 (в настоящее 
время – улица Кирова). При техникуме имелось общежи-
тие для учащихся. Первым заведующим назначили Дми-
трия Спиридоновича Свалухина, 1 января 1931 года его 
сменил Кузьма Георгиевич Фоминцев.

 В первый год существования техникума там обучались 
107 учащихся, работало 15 преподавателей, все совме-
стители. В числе преподавателей были практикующие 
врачи, среди них такие известные, как  Валентина Нико-
лаевна Диомидовская, одна из первых женщин-врачей 
в Ирбитском уезде, в советский период возглавлявшая 
Ирбитскую городскую больницу,  Вениамин Израилевич 
Израельсон, в годы Великой Отечественной войны рабо-
тавший в госпитале № 1715, Екатерина Ивановна Рыби-
на, впоследствии Почётный гражданин города Ирбита. 
Многие годы вели преподавательскую деятельность за-
служенные врачи РСФСР Дмитрий Иванович Мальгин и 
Ксения Александровна Крутикова, уделявшие большое 
внимание подготовке медицинских кадров.

В феврале 1936 года техникум переименован в фельд-
шерско-акушерскую школу и с тех пор специализировал-
ся на выпуске фельдшеров и акушерок. Срок обучения 
увеличили до трёх лет. С 1938 года техникум возглавлял 
Александр Матвеевич Пиленков, в 1941 году его сменил 
Николай Александрович Хлопин. Все эти годы учебное 
заведение располагалось в здании по улице Кирова, 72.

Начало большого пути
В этом году одному из старейших учебных заведений 

Ирбита, выпускающем специалистов среднего 
медицинского образования, исполняется 90 лет. 
В первые годы своего существования учебное 

заведение назвалось медицинским техникумом.
Документы, хранящиеся в Государственном архиве 

в г. Ирбите, рассказывают о первых годах деятельности 
учебного заведения.

Кроме учёбы учащиеся активно 
участвовали в общественной жизни: 
принимали участие в социалистиче-
ском соревновании с другими учеб-
ными заведениями города, помога-
ли подшефным сельским Советам 
в уборке урожая и многое другое. 
Так, например, 28 сентября 1930 
года состоялся митинг сотрудников 
и учащихся по поводу пуска первых 
домен Магнитогорска. 

Не оставались учащиеся в сторо-
не и от различных спортивных меро-
приятий. Спортсмены школы из года 
в год занимали призовые места в 
спартакиадах среди учебных заведе-

ний города: летом – в легкоатлетиче-
ской, зимой – в лыжной. В 1940 году 
команда Ирбитской фельдшерско- 
акушерской школы заняла 1 место по 
области среди команд спортивного 
общества «Медик».

С началом Великой Отечествен-
ной войны, в связи с передачей учеб-
ного здания и подсобных помещений 
госпиталю, школа переехала в зда-
ние городского музея по улице Карла 
Либкнехта, 23. В связи с нехваткой 
помещений часть занятий пришлось 
перенести в поликлинику в необору-
дованные кабинеты.  В 1942 году – 
снова переезд. На этот раз в здание по 
улице Орджоникидзе, 33. После вой-
ны фельдшерско-акушерская школа 
вернулась в своё прежнее здание по 
улице Кирова, 72. Однако уже в 1947 
году за школой закреплено здание по 
улице Орджоникидзе, 20.

В годы Великой Отечественной 
войны учащиеся всех учебных за-
ведений, в том числе и Ирбитской 
фельдшерско-акушерской школы, 
активно привлекались на сельхоз-
работы в колхозы района. В связи с 
этим на протяжении 1942-1945 гг. 

сдвигалось окончание учебного года, 
были отменены зимние каникулы. 
За счёт увеличения часов на военную 
подготовку была повышена учебная 
нагрузка. В курс военного обучения 
входили: строевая, физическая и 
стрелковая подготовка, топография, 
противовоздушная и химическая 
оборона. 

После окончания войны учебный 
процесс вернулся к привычному рас-
писанию. Возглавляла школу врач 
Ольга Алексеевна Макарочкина, в 
годы войны работавшая заведующей 
отделением госпиталя № 1715. 

В 1985 году открылись двери но-
вого просторного здания по улице 
Челюскинцев, теперь уже Ирбитско-
го медицинского училища.

Как и много лет назад, в стенах 
учебного заведения по-прежнему 
чтут традиции милосердия, вручают 
дипломы новым выпускникам, зву-
чит клятва Гиппократа.

И. В. СУББОТИНА, 
главный архивист 

Государственного архива 
в г. Ирбите.                                        

P.S. Архив выполняет запросы по предоставлению информации 
на основе документов архива, которые можно направлять 
почтой России, электронной почтой gosarhiv-irbit@bk.ru 

и через Единый портал государственных услуг на официальном 
сайте gosuslugi.

Не оставляет нас надежда

Получать посылки всег-
да очень приятно. Они напо-
минают новогодние подарки: 
ждёшь с приятным волнением, 
распаковываешь... 

Согласитесь, никто так не ждёт 
свои волшебные посылочки, как 
человек, который заказал всего и 
сразу в онлайн-магазине! Это же 
подтверждает и начальник почто-
вого отделения (по улице Азева, 
36) Марина Юдина, которая рас-
сказывает, что сотрудники зани-
маются обработкой, отправкой 
и выдачей посылок ежедневно, 
причём в большом количестве. 
Это и заказанная периодика, 
в частности специализирован-
ные журналы и документы, это 
вещи, игрушки, товары, прибо-
ры и бытовая техника из интер-
нет-магазинов. Часть посылок за 
рубеж или оттуда, к ним другие 
требования, но сотрудники отде-
ления профессионально подкова-
ны в этом вопросе, и ни разу не 
было ни одного нарекания как 
по оформлению, так и доставке. 
В меньшей мере сейчас отправ-
ляют продуктовые посылки, как 
раньше говорили, с гостинцами 
для детей и родни, но тем не ме-
нее есть и они. 

К слову, о доставке: сейчас не 
нужно каждый день бегать на по-
чту и справляться о ней, нужно 
лишь дождаться СМС от почтово-

го отделения о прибытии посыл-
ки, прийти и получить её в цело-
сти и сохранности. Кстати, за это 
отвечают почтовики. 

Наиболее нетерпеливые могут 
отследить «хождение» посылки 
по Интернету, на специальном 
сайте «Сервис «GdePosylka.Ru», 
где посылке присваивается трек- 
код – уникальный почтовый 
идентификатор, по которому 
можно отследить посылку вплоть 
до сортировочного центра.  Вне-
дряется и сервис «ГдеПосылка», 
где отслеживаются в основном 
посылки с «Алиэкспресса».  

Вообще почта делает всё для 
гражданина, желающего отпра-
вить посылку. Здесь тебе и тара 
разного размера и объёма, даже 
для нестандартных посылок, есть 
всё необходимое для её сохран-

ности и, конечно же, добрые, 
улыбчивые сотрудники, готовые 
подсказать, даже если нужно пра-
вильно (экономичнее) уложить 
посылку и оформить бумаги. 

Что касательно разговоров о 
том, что такая услуга начинает 
себя изживать, Марина Сергеев-
на убеждённо говорит: «Посылки 
были, есть и будут!», и такой оп-
тимизм как нельзя соответствует 
празднику!       

Позволю и себе небольшой 
экскурс в 70-е года, даже страш-
но сказать, прошлого столетия. 
Мамина сестра тогда жила в Ал-
ма-Ате и каждый год, в декабре, 
присылала нам в Ирбит посылку 
с яблоками и грушами! Это было 
как маленькая сказка! Открыва-
ется ящик, и весь дом заполняет-
ся невероятным ароматом яблок, 
которые родители старались 
дотянуть до Нового года, но это 
редко удавалось. Зато оставался 
«волшебный ящик» с чудесным 
запахом и ещё счастливые вос-
поминания на всю жизнь. Соби-
райте посылки и отправляйте их 
своим родным и близким, это так 
здорово – получать их!

И хотя 30 августа – это был 
ещё и День вруна, всё сказанное 
истинная правда!  

Елена АБРАМОВА.
Фото автора.

Если доставляют посылки, 
значит это кому-нибудь нужно?!
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ЦЕНА СВОБОДНАЯ

ПРОДАМ
1-комнатную квартиру, 

18 кв. м в старой 
части города 

(централизованное 
отопление, вода). 

8-932-113-90-26

Продам 2 комнаты 
в 3-комнатной 

квартире в районе
швейной фабрики. 
Цена – 450 000 рублей.

8-908-905-84-18

44-777, 2-11-22 
8-950-545-60-80

"АВТОБАН"Приглашаем 
водителей! 

Требуются водители 

категории «Е» на «Вольво», 
ДАФ, «Рено». З/п от 

50 000 руб. +суточные.
 Официальное трудоу-

ство (г. Сухой Лог).
8-902-877-77-80 (Сергей)

К сведению  

КУПЛЮ ПАМПЕРСЫ 
ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ 
(все размеры, 

от 3 уп. по 30 шт.)
 и ПЕЛЁНКИ. 

8-908-919-15-97

ДОРОГО! Только 7 сентября ПОКУПАЕМ: 
натуральные волосы, шиньоны, плетёные косы 

от 30 см. При срезе волос от 40 см – стрижка 
БЕСПЛАТНО, а также сломанные наручные

механические часы. 
г. Ирбит, ул. Советская, 44, парикмахерская 

«Фламинго» (здание ЗАГСа).

Ларик, 3 года, 

крупный пёс, привит, 
идеальный сторож.

8-950-649-44-62, 
сайт pervo-priut.ru

Как подтвердить 
учётную запись?

В настоящее время для получения ряда государствен-
ных услуг достаточно лишь наличия интернета. Однако 
следует помнить, что доступ к большинству из них воз-
можен только в том случае, если у гражданина есть под-
тверждённая учётная запись в Единой системе иденти-
фикации и аутентификации (ЕСИА).

Подтверждённая учётная запись позволяет получать 
государственные и муниципальные услуги в электрон-
ном виде без посещения ведомств (ПФР, ФНС, ФСС). 

Создать такую запись можно самостоятельно, под-
твердив личность через веб-версии интернет-банков 
или мобильные приложения Сбербанка, Тинькофф Бан-
ка, Почта Банка, Банка ВТБ. Если гражданин не является 
клиентом перечисленных банков или испытывает за-
труднения при работе с интернет-сервисами, он может 
обратиться в ближайший удобный центр обслуживания 
ЕСИА в банке, в МФЦ или клиентской службе Пенсион-
ного фонда, список имеется на портале госуслуг (https://
www.gosuslugi.ru/help/faq/c-1/2). 

При себе необходимо иметь паспорт и СНИЛС. Полу-
чить подтверждение учётной записи можно почтой, за-
казав получение кода подтверждения личности из про-
филя на портале госуслуг. 

Телефон горячей линии Отделения ПФР: 
8 (343) 286-78-01.

Декрет – время 
учиться новому

Начиная с 2020 года в Свердловской области про-
фессиональное обучение и дополнительное професси-
ональное образование женщин, находящихся в отпу-
ске по уходу за ребёнком в возрасте до трёх лет, а также 
женщин, имеющих детей дошкольного возраста(не 
состоящих в трудовых отношениях и обратившихся в 
органы службы занятости), организовано в рамках фе-
дерального проекта «Содействие занятости женщин 
– создание условий дошкольного образования для де-
тей в возрасте до трёх лет» национального проекта 
«Демография».

Для современных родителей отпуск по уходу за ре-
бёнком – не повод забыть о профессиональном росте. 
Наоборот, самое время подумать, нравится ли вам 
ваша работа? Возможно, вы хотите переквалифици-
роваться, получить дополнительное образование? А 
может, просто хотите повысить уровень своих знаний, 
чтобы не отстать от коллег.

За период январь-август 2020 года специалиста-
ми ГКУ «Ирбитский ЦЗ» были направлены и успешно 
завершили обучение 8 женщин по профессиям: бух-
галтер (1), кладовщик (2), педагог-дефектолог (1), 
специалист в области охраны труда (1), специалист по 
управлению персоналом (1), учитель-логопед (1).

Одна из них обратилась в ГКУ «Ирбитский ЦЗ», на-
ходясь в отпуске по уходу за вторым ребёнком, с це-
лью пройти ДПО для трудоустройства на работу. Имея 
среднее профессиональное образование «Учитель 
начальных классов», хотела получить другую профес-
сию «Педагог-дефектолог». Пройдя профессиональную 
переподготовку по направлению Центра занятости и 
успешно завершив обучение 25 августа 2020 года, она 
трудоустроилась в школу в новой должности – по по-
лученной профессии. Новая работа очень интересна 
ей. Теперь она сможет внести свой вклад в воспитание 
и социализацию детей, имеющих отклонения в своём 
развитии.

Таким образом, участники программы имеют воз-
можность за счёт средств службы занятости населения 
освоить новую профессию или повысить квалифика-
цию, чтобы по окончании декретного отпуска быть го-
товыми к успешной трудовой деятельности.

Ирбитский центр занятости населения проводит 
набор на профессиональное обучение и дополнительное 

профессиональное образование данных категорий 
граждан (которые планируют выходить на работу 
в 2020 году) на сентябрь 2020 года по профессиям:

• Специалист по управлению персоналом;
• Специалист по закупкам;
• Специалист в области охраны труда;
• Специалист по социальной работе;
• Специалист по подбору персонала;
• Кладовщик;
• Младшая медицинская сестра по уходу за больными;
• Гранд-Смета;
• Управление в транспортно-логистических системах;
• Педагог-дефектолог;
• Учитель-логопед;
• Контролёр-кассир;
• Парикмахер;
• Швея;
• Оператор ЭВМ.

Форма обучения – очная или дистанционная. Обучение БЕСПЛАТНОЕ!!! Желающие приобрести 
новые профессии или пройти профессиональную переподготовку/повышение квалификации, 

могут обратиться в Ирбитский ЦЗ по телефону: 8/34355/6-23-57.

Вопрос – ответ 

Как получишь паспорт, 
береги его!

«Не знаю, куда обращаться, куда звонить, где спросить? 
Дочь ездила в другой город и потеряла (или украли) 
паспорт. Положен ли штраф за утерю документа?». 

Светлана ИСКАКОВА, посёлок Гагарина.

Штраф за потерю паспорта в России регулируется ст. 
19.16 КоАП. В законодательном акте указывается, что его 
размер составляет 100-300 рублей. В случае, когда доку-
мент утерян или испорчен подростком от 14 до 18 лет, то 
штраф выписывается на имя его родителей. На практике 
же в этих случаях чаще всего ограничиваются предупре-
ждением. Если гражданин вовремя не сообщил о потере 
паспорта в миграционную службу, то размер штрафа уве-
личивается и составляет от 2 до 3 тысяч рублей. 

Штраф необходимо оплатить в течение 2 месяцев по-
сле того, как будет вынесено постановление. Если опла-
та долга просрочена, придётся заплатить вдвое больше.  
Процедура выполняется как наличным, так и безналич-
ным способом. Вам нужно как можно быстрее обратить-
ся в МВД с заявлением о пропаже паспорта. А дальше 
алгоритм действий такой: получить постановление о 
данном факте, обратиться с заявлением в отдел ФМС, 
предоставить справку от МВД, оплатить госпошлину за 
получение документа (1500 рублей) и в указанные сроки 
выдадут новый документ. 

Елена АБРАМОВА. 

Вот вам, на мой взгляд, яркий 
и к тому же наглядный пример 
того, что поговорки и послови-
цы берутся из жизни. Навскидку, 
кто-то касательно этого фото её 
вспомнил? Тогда подскажу: «Ты 
его в дверь, а он в окно!». 

Елена АБРАМОВА. 
Фото автора.  

Фотоулыбка 


